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En la Ciudad de México, siendo las 12:00 horas, del 23 de mayo de 2023, en la Sala de Consejo de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, ubicada en Av. Te número 950 
Colonia Granjas México, CP. 08400, Alcaldía Iztacalco, Ciudad de México, ante la presencia del M en C. 
Emmanuel González Rogel, Presidente del Consejo, se reúnen: el Dr. José Luis López Goytia, Dr. Javier Hernández 
Ávalos, M en C. Rocío García Pedraza, Lic. Marcela Rojas Maya, LAI. Luis Fernando Zepeda López, Ing. Arq. 
Verónica García Méndez, Ing. Velia Desiree Alvarado Romero, Dr. Ángel Eustorgio Rivera González, Dr. Raúl 
Junior Sandoval Gómez, Dr. Roberto Herrera Mejía, M en E. Víctor Rocha Martínez, LAI. Mónica Mendoza Navarro, 
M en C. María Nacira Mendoza Pinto, Lic. María Cristina Guzmán Cordero, Ing. Reyna Cruz Gómez, Ing. Antonio 
Mejía López, M en E. Mario Martín Morales Flores, C. José Antonio Flores Contla, Fabiola Lizbeth Buendía Buendía, 
Nelson Yamid Cely Salamanca, Alejandro Miguel Fadel Adame, Paola Gissel Vázquez González, Frida Carolina 
Cortez, Itiel Alejandro Montor Vera, Carlo Gieraldo Rossetti Guitrón, Eduardo Domínguez Navarrete, Salvador 
Rojas García, integrantes del Consejo Técnico Consultivo Escolar de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de 
Ingeniería y Ciencias Sociales y Administrativas, a fin de tratar los siguientes asuntos: -------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------ 
Cuatro miembros del Consejo no asisten, presentando justificante: 

 El Lic. Enrique Rodríguez Valdez, profesor representante del Departamento de Formación Básica, por 
problemas de salud. 

 Guadalupe Nicole Barragán Silva, alumna Representante del Programa Académico de Ciencias de la 
Informática, por atender un examen. 

 La M en A. P. Norma Sánchez Espinosa, Subdirectora de Servicios Educativos e Integración Social 
Interina, para atender un asunto personal. 

 Iván García Laredo, alumno Representante del Programa Académico de Administración Industrial, por 
atender un asunto laboral. 

Punto 1. Lista de Asistencia. El M en C. Emmanuel González Rogel, Presidente del Consejo, da la bienvenida y 
después de verificar el quórum reglamentario, da por iniciada la Septima Sesión Ordinaria del XLVI Consejo 
Técnico Consultivo Escolar de la UPIICSA. -----------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 2. Trámite y aprobación en su caso del orden día. El Dr. José Luis López Goytia, Secretario del Consejo, 
presenta el orden del día. 

1. Lista de asistencia. 
2. Trámite y aprobación en su caso del orden del día. 
3. Presentación del informe sobre la situación actual de la red de internet de la UPIICSA por el Director de 

cómputo y comunicaciones del IPN, Mtro. Juan Manuel Ramírez Rivera, Ing. Ricardo Mendoza Guzmán y 
el Ing. Eduardo Sánchez Solórzano jefe de la UDI de esta unidad académica. 

4. Presentación del informe sobre la situación actual del estado de los edificios de Graduados por el Ing. 
Arq. José Alejandro Camacho Sánchez, Secretario Ejecutivo del Patronato de Obras e Instalaciones. POI, 
Vía Zoom. 

5. Seguimiento de acuerdos. 
6. Presentación del Informe de Servicios Educativos de la Subdirección SSEIS 

7. Presentación del Informe de Ingresos y Egresos de la Subdirección Administrativa 

8. Presentación del 2° Informe Informe del Comité de Evaluación y Seguimiento del Plan de Acción 
Tutorial (CEys-PAT) 23/2 y aprobación en su caso. 

9. Presentación del informe de la Comisión de Situación Escolar y aprobación en su caso. 
10. Presentación del informe de la Comisión de Programas Académicos y aprobación en su caso 

11. Asuntos Generales 
A continuación, somete a votación. Se obtienen 28 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El 
orden del día es aprobado por mayoría de los Consejeros---------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Punto. 3. Presentación del informe sobre la situación actual de la red de internet de la UPIICSA por el Director 
de cómputo y comunicaciones del IPN, Mtro. Juan Manuel Ramírez Rivera, Ing. Ricardo Mendoza Guzmán y el 
Ing. Eduardo Sánchez Solórzano jefe de la UDI de esta unidad académica. 
El M en C. Emmanuel González Rogel, les da la bienvenida y comenta que escucharemos el informe.  

 El Mtro. Juan Manuel Ramírez Rivera y el Ing. Eduardo Sánchez Solórzano inician dando información  
 sobre el estado del internet en la unidad académica, se realizaron algunas preguntas por parte del 

Consejo Técnico:  
 El M en E. Víctor Rocha Martínez, Profesor Representante del Depto. de Estudios Profesionales 

Genéricos, comenta: Se habla de costos, inversiones y Total Play, tenemos acceso a la información de 
saber cuánto se está pagando por estos servicios, ya que seguimos sin tener una conectividad adecuada. 

 El Mtro. Juan Manuel Ramírez Rivera, No hay inversión todo se ha conseguido por apoyos, HAWEI no es 
un proveedor de internet, Total Play sigue siendo nuestro proveedor, sobre la consola fue una 
adquisición que se realizó en el pasado y se está buscando con esta nueva versión incrementar la 
funcionalidad y mejorar la funcionalidad y mejorar la administración, la unidad de informática en 
UPIICSA como la dirección de cómputo en el SENAC estamos preocupados y ocupados, quiero 
comentar que estamos trabajando en ello, nuestro objetivo es que vaya mejorando el acceso a Internet 
para que la comunidad Politécnica. 

  La M en C. María Nacira Mendoza Pinto, Profesora Representante del Depto. de Desarrollo Profesional 
Específico, comenta: No están presentando un cronograma de trabajo, con fechas para saber cuándo 
tendremos resultados. 

 El Mtro. Juan Manuel Ramírez Rivera, responde:  Ofrezco una disculpa por no traer un plan de trabajo, 
en la siguiente invitación me comprometo a traerlo. 

Acuerdo 1. El Mtro. Juan Manuel Ramírez Rivera, ofrece regresar en la 8ª Sesión Ordinaria para presentar el 
cronograma de actividades, así como los avances de la conectividad e internet de la UPIICSA. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto. 4. Presentación del informe sobre la situación actual del estado de los edificios de la UPIICSA, por el 
Secretario Ejecutivo del Patronato de Obras e Instalaciones. POI. del IPN, Ing. Arq. José Alejandro Camacho 
Sánchez, vía Zoom. 
El M en C. Emmanuel González Rogel, le da la bienvenida y comenta que escucharemos el informe. -----------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 El Ing. Arq. José Alejandro Camacho Sánchez, inicia dando un reporte sobre el estado de los edificios. 
 La M en C. María Nacira Mendoza Pinto, pregunta: Una vez que se ingrese el proyecto de rehabilitación 

en junio, en que tiempo se podrá utilizar el edificio de graduados y posteriormente que edificio seguiría, 
a corto, mediano o largo plazo. 

 El Ing. Arq. José Alejandro Camacho Sánchez, responde: Se está realizando una revisión a detalle, para 
hacer un proyecto de rehabilitación, no sabría decirle para cuando, pues dependemos del resultado 
final en junio del proyecto, para agosto tendría determinado que tan compleja será la rehabilitación, 
también se podrán determinar tiempos y costos, esto ayudaría a programar gestiones y trámites 
correspondientes para obtener los recursos. 

 El M. en E Mario Martin Morales Flores, Delegado Sindical del Personal Docente, pregunta: 
¿Dependemos de una partida presupuestal extraordinaria, ya está contemplada para esta 
rehabilitación? 

 El Ing. Arq. José Alejandro Camacho Sánchez, responde: Este tipo de eventos no están presupuestados y 
aún no se ha determinado el monto, el Politécnico está revisando como obtener los recursos para los 
proyectos, se debe de trabajar de la mano con la Secretaría de administración. 

 El Dr. Ángel Eustorgio Rivera González, Profesor Representante de Posgrado, pregunta: ¡En base a su 
experiencia tendremos listo el edificio de graduados, este año o hasta el siguiente? 

 El Ing. Arq. José Alejandro Camacho Sánchez, responde: Me pone en una situación complicada, pues 
dar un tiempo es un compromiso que no quisiera asumir porque lo doy muy corto o muy largo, hasta 
agosto podré tener el costo de la obra y definitivamente este año no es. 

Punto 5. Seguimiento de acuerdos. El Dr. José Luis López Goytia indica que previo a la reunión se les hizo llegar 
el archivo y no hay asuntos pendientes.  -------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Punto 6. Presentación del Informe de Servicios Educativos de la Subdirección SSEIS 
El Dr. José Luis López Goytia, cede la palabra a la M. A. P. Norma Sánchez Espinosa, Subdirectora de Servicios 
Educativos e Integración Social Interina, quien realiza su presentación. --------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

GESTIÓN ESCOLAR 
2,987 

SERVICIOS 
ESTUDIANTILES 

51,087 

EXTENCIÓN Y 
APOYOS 

EDUCATIVOS 940 

UPIS  461  

BOLETAS GLOBALES, 
369 

ORIENTACION 
JUVENIL 530 

PRACTICAS 
PROFESIONALES 486 

MOVILIDAD 
ACADEMICA 20 

 

BOLETAS 
CERTIFICADAS, 289 

SERVICIO MEDICO 
GENERAL 713 

SERVICIO SOCIAL 392 DIPLOMADOS Y 
CURSOS 101 

 

CONSTANCIAS SAES 
1,009 

ODONTOLOGIA 39 BECAS 36 CURSOS CATI 145  

CONSTANCIAS 
ESPECIALES 80 

 
NUTRICION 57 

BOLSA DE TRABAJO 
26 

CENTRO DE 
FORMACION 
EMPRESARIAL 70 

 

DICTAMEN UPIICSA 
736 

ENFERMERIA 376  CONVENIOS 
ACADEMICOS 27 

 

CARTAS POR CARGA 
MENOR A LA MINIMA 
504 

ACT. DEPORTIVAS 
10,446 

 EGRESADOS 98  

 FTO A LA CULTURA 
2,499 MENSUAL 

   

 BIBLIOTECA 36,427    
     

TOTAL DE SERVICIOS PRESTADOS: 55,475  
Inician los comentarios: 

 El M en E. Víctor Rocha Martínez, Profesor Representante del Depto. de Estudios Profesionales 
Genéricos, comenta: Que se debería de analizar el recurso humano y específicamente el área de dental. 
¿Cuánto está costando odontología, con una persona de honorarios y cuatro de base? 

 La M en C. María Nacira Mendoza Pinto, comenta: Que está sucediendo para que los alumnos no asistan 
a dental, se puede implementar un sistema de citas para saber cómo y cuantos se están atendiendo. 

 La M en C. Rocío García Pedraza, Subdirectora Administrativa, responde: El presupuesto asignado para 
este año fue de 400,000, hay una realidad como lo expresan los maestros, la recuperación del servicio, 
lo que se cobra junto con lo que se invierte no es rentable, gastamos más que lo que se recupera. 

 El C. José Antonio Flores Contla, Delegado Sindical del Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación, 
comenta: Veo que 39 pacientes para 5 personas en un mes es muy poco, debemos de buscar la forma 
de mejorar el servicio.  

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 7. Presentación del Informe de Ingresos y Egresos de la Subdirección Administrativa 
El Dr. José Luis López Goytia, cede la palabra a la M en C. Rocío García Pedraza, Subdirectora Administrativa, 
quien realiza su presentación. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 $10,172,866.10  $3,737,447.30  $5,180,519.50  $   536,162.00 $19,626,994.90

TOTAL GENERAL

INGRESOS EXCEDENTES AL 30 DE ABRIL DEL 2023

CONCEPTO DEL INGRESO ENERO FEBRERO MARZO ABRIL 1ER TRIMESTRE

EXÁMENES 76,874.00 17,157.00 58,520.00 20,349.00 172,900.00

CURSOS IDIOMAS 8,054,054.40 2,453,919.60 4,488,238.00 317,016.00 15,313,228.00

CURSOS UPIS (COMIPENS) 1,953,134.10 115,380.00 12,120.00 31,800.00 2,112,434.10

CURSOS (UDI) 22,473.60 97,533.80 100,877.00 27,865.00 248,749.40

DIPLOMADOS 66,330.00 60,549.90 79,650.00 87,750.00 294,279.90

SEMINARIOS 0.00 989,982.00 329,994.00 0.00 1,319,976.00

PRACTICA PROFESIONAL 0.00 0.00 4,835.00 0.00 4,835.00

MEMORIA DE EXPERIENCIA PROFESIONAL 0.00 0.00 86,517.00 38,452.00 124,969.00

SERVICIOS ESCOLARES 0.00 2,925.00 0.00 0.00 2,925.00

MULTAS BIBLIOTECA 0.00 0.00 172.50 150.00 322.50

TOTAL PRODUCTOS: 10,172,866.10 3,737,447.30 5,160,923.50 523,382.00 19,594,618.90

EXAMEN PROFESIONAL 0.00 0.00 19,596.00 12,780.00 32,376.00

TOTAL DERECHOS: 0.00 0.00 19,596.00 12,780.00 32,376.00

TOTAL 10,172,866.10$    3,737,447.30$    5,180,519.50$    536,162.00$      19,626,994.90$        

TOTAL GENERAL

 RELACIÓN DE INGRESOS ACUMULADOS DEL 01 DE MARZO AL 30 DE ABRIL DEL 2023

PRODUCTOS

DERECHOS

25% IPN

75% UPIICSA

$19,626,994.90

$4,906,748.73

$14,720,246.18

DISTRIBUCIÓN DE ACUERDO AL ANEXO22 DE LA GUÍA PARA EL EJERCICIO Y 

CONTROL DEL PRESUPUESTO DEL IPN

GACETA NO. 1689, 4 DE ENERO DE 2023

INGRESOS AL 30 DE ABRIL

ENERO FEBRERO MARZO ABRIL TOTAL
MONTOS  $  3,995,164.06  $4,445,432.13  $4,978,719.25  $4,704,415.88 $18,123,731.32

PARTIDA 33901: SUBCONTRATACIÓN DE SERVICIOS CON TERCEROS

INGRESOS PARA LA UPIICSA AL 30 DE ABRIL:   $14,720,246.18

EGRESOS POR EXCEDENTES AL 30 DE ABRIL DE 2023
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 inician comentarios: 
 El LAI. Luis Fernando Zepeda Flores, Jefe del Depto. de Estudios Profesionales Genéricos, comenta: 

Solicito de su ayuda ya que se desaparecen mucho los cables hdmi, y los controles y esto cuesta mucho 
dinero, es por eso que solicito de su ayuda. 

 El C. José Antonio Flores Contla, comenta: Estamos viendo que en el informe la mayoría de los gastos se 
van en nómina, prácticamente en cinco años no se ha realizado ingreso de personal de base, 
actualmente se generó el concurso para el ingreso de 12 personas del año 2019, quedaron pendientes 
los años 20,21,22 y 23., en cuando lleguen a distintas áreas estoy seguro que con esto se podrá desahogar 
un poco la nómina. 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 8. Presentación del 2° Informe del Comité de Evaluación y Seguimiento del Plan de Acción Tutorial 
(CEys-PAT) 23/2. El Dr. José Luis López Goytia menciona que dará lectura al acuerdo, si hubiera comentarios se 
tomarán en cuenta y después lo someterá a votación. ---------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 2. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar la presentación del 2° informe para el 
23/2 del Comité de Evaluación y Seguimiento del Plan de Acción Tutorial (CEys-PAT). ----------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se obtienen 28 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El acuerdo es aprobado por mayoría. ------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------Punto 
9. Presentación del informe de la Comisión de Situación Escolar. 
El Dr. José Luis López Goytia menciona que ya fue enviada la minuta de trabajo, de la Comisión de Situación 
Escolar, por lo que solo dará lectura al acuerdo, si hubiera comentarios se tomarán en cuenta y después lo 
someterá a votación.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 3. Se acuerda por mayoría, recomendar al Consejo aprobar las 5 leyendas para dictaminación de la 
Comisión de Situación Escolar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------Se 
obtienen 28 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El acuerdo es aprobado por mayoría  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Punto 10. Presentación del informe de la Comisión de Programas Académicos del programa de seminario de 
titulación y aprobación en su caso. 

a) Transformación de empresas de transporte público urbano de pasajeros. 
El Dr. José Luis López Goytia, menciona que ya fue enviada la minuta de trabajo, de la Comisión de Programas 
Académicos, por lo que solo dará lectura al acuerdo, si hubiera comentarios se tomarán en cuenta y después lo 
someterá a votación. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 4: Se acuerda, por mayoría, recomendar al Consejo aprobar el Seminario de Titulación, 
“Transformación de empresas de transporte público urbano de pasajeros.  --------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se obtienen 28 votos a favor, ninguno en contra y ninguna abstención. El acuerdo es aprobado por mayoría. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Carlo Gieraldo Rossetti Guitron, Alumno Representante del Programa Académico de Ingeniería en 
Transporte, comenta: Solicita se reconozca al Dr. Javier Hernández Hernández, por la labor que 
desempeña para que sus estudiantes seamos mejores profesionistas. 

 El M en C. Emmanuel González Rogel, Presidente del Consejo, comenta: El Dr. Javier Hernandez 
indiscutiblemente cuenta con una trayectoria impecable y siempre preocupado por esta escuela, como 
egresado, merecido reconocimiento. 

Punto 11. Asuntos Generales 
El Dr. José Luis López Goytia solicita que se proyecten los formatos de asuntos a tratar que se recibieron.  

 La M en C. María Nacira Mendoza Pinto, trata el siguiente asunto: 
a) Solicita a la coordinación de seminarios dar un seminario mixto. 

       El M en C. Emmanuel González Rogel, responde: Claro que sí, lo revisamos junto con     
       seminarios. 
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       El Dr. José Luis López Goytia, secretario del Consejo, comenta: La Ing. Verónica Tolentino  
       Hernández, coordinadora de seminarios ya está trabajando en esto, no depende solo de ella. 

 Los alumnos consejeros, tratan los siguientes asuntos:  
a) Programación de un plan preliminar para el control de fauna nociva en la unidad académica. 

La M en C. Rocío García Pedraza, responde: Existe un cronograma de cada cuando vienen a 
fumigar, cada mes hay un día asignado para UPIICSA, el cual vamos a compartir, tenemos dos 
solicitudes en especial para fumigar las 4 hectáreas de pasto por las hormigas, nos comentaron 
que tenían que venir un grupo de biólogos para realizar un análisis, pues es una fumigación 
especial, los cuales ya vinieron y van a realizar la fumigación especial, también ya pedimos la 
malla anti pájaros para el área de cultural, sabemos que las palomas es una fauna nociva que 
nos está causando problemas con los techos y con los plafones, con esta malla nos va a ayudar 
para este tipo de plagas. 
El alumno Carlo Gieraldo Rossetti Guitron, comenta: sobre la fauna nociva nos referimos 
específicamente a las ratas. 
La M en C. Rocío García Pedraza, responde: En la general está incluida, se puede pedir una 
fumigación especial para combatir este tipo de plagas.  

                                  

 
 

b) Otorgar apoyo y difusión al proyecto "platicando con los consejeros" 

El M en C. Emmanuel González Rogel, responde: Esta administración está abierta a cualquier 
propuesta en beneficio de los estudiantes. 

c) Solicitud de información sobre el aprovechamiento de las pantallas de televisión que se encontraban dentro de los edificios 

de la unidad. 

La M en C. Rocío García Pedraza, responde: Tenemos dos vertientes, hubo un primer retiro de 
pantallas que se mandaron a ciertos laboratorios para atender como física y recientemente 
hubo otro retiro de pantallas que se usaban para hacer difusión en algunas áreas, que se 
mandaron a las áreas de tecnología educativa y campus virtual por que se están ocupando para 
diferentes eventos de la comunidad.  

d) Más conectores eléctricos en la biblioteca, espacios de trabajo para laptop, reparar contactos de las mesas que se 

encuentran en culturales y graduados. 

La M en C. Rocío García Pedraza, responde: Es una realidad que necesitamos más espacios para 
los alumnos y que necesitan trabajar, constantemente el área de mantenimiento y servicios está 
realizando reparaciones para que funcionen los contactos eléctricos, no se pueden poner en 

MESES

FECHA

PROGRAMADA

HORA DEL 

SERVICIO

TIPO DE 

SERVICIO

MAYO 21 DE MAYO 10:00 ASPERSIÓN, COLOCACIÓN DE CEBOS

JUNIO 25 DE JUNIO 10:00 TERMONEBULIZACIÓN

JULIO 30 DE JULIO 10:00 ASPERSIÓN, COLOCACIÓN DE CEBOS

AGOSTO 20 DE AGOSTO 10:00 TERMONEBULIZACIÓN

SEPTIEMBRE 24 DE SEPTIEMBRE 10:00 ASPERSIÓN, COLOCACIÓN DE CEBOS

OCTUBRE 22 DE OCTUBRE 10:00 TERMONEBULIZACIÓN

NOVIEMBRE 26 DE NOVIEMBRE 10:00 ASPERSIÓN

DICIEMBRE 17 DE DICIEMBRE 10:00 TERMONEBULIZACIÓN, COLOCACIÓN DE CEBOS

PROGRAMACIÓN DE FUMIGACIONES EN LA UPIICSA
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cualquier lugar por seguridad, se está haciendo un análisis de donde más se puedan conectar, si 
hay alguno descompuesto lo pueden reportar. 

e) Acuerdo con la cafetería de la unidad para el otorgamiento de becas alimenticias.    

               La M en C. Rocío García Pedraza, responde: Ya se habló con el concesionario de la cafetería, el  
               cual respondió que cuenten con ellas, coordinaremos con la M en A. P. Norma Sánchez  
               Espinosa para ver de qué manera se van a asignar las becas que se van a otorgar y se les  
               informará como será. 

                              Paola Gissel Vázquez González, Alumna Representante del Programa Académico de Ingeniería          
                              Industrial, comenta: La cafería no está cumpliendo con lo acordado 

               La M en C. Rocío García Pedraza, responde: Si me hacen llegar sus quejas e inquietudes con                   
               todo gusto serán atendidos, mientras no las sepamos no podemos atenderles. 

 El alumno Nelson Yamid Cely Salamanca, representante de Posgrado, trata el siguiente asunto: 
a) Preguntar por el estado de avance de las obras para reestablecer el funcionamiento del edificio de graduados, SEPI - 

UPIICSA. 

La M en C. Rocío García Pedraza, responde: este punto ya se desahogó en la plática con el 
Secretario Ejecutivo del Patronato de Obras e Instalaciones. POI. del IPN, Ing. Arq. José Alejandro 
Camacho Sánchez. 

 M. en E. Mario Martín Morales Flores, Delegado Sindical del Personal Docente, trata los siguientes 
asuntos: 

a) Abastecimiento del agua en las academias, e insumos de higiene en las mismas. 

La M en C. Rocío García Pedraza, responde: La persona responsable de esta área que cada mes 
se les entregan 6 rollos de papel, 4 de toalla y una de agua, si se les acaba solo tienen que avisar 
a la persona de intendencia, al jefe de academia, o al jefe de departamento y con todo gusto se 
les atenderá, sobre el agua se solicitaron 50 garrafones adicionales, les recomiendo que siempre 
tengan dos garrafones y cuando les haga falta agua pueden solicitar un garrafón. 

b) Cuando se podrá usar la ambulancia, ya se cuenta con el personal necesario para poder poner en marcha. 

La M en C. Rocío García Pedraza, responde: ya se cuenta con el personal ya necesario, el tramite 
se encuentra en espera que salga de Cofepris, faltan tres tramites adicionales que se pueden 
realizar al mismo tiempo agencia de protección sanitaria, CIITEC y SEMOVI, estos trámites serán 
mucho más agiles. 

c) Continuidad en los ruua de los docentes, ya se entregaron todos. 

El Dr. José Luis López Goytia, responde: 97% de 23/1 y 98% de 23/2, prácticamente ya están 
todos, revisaremos con la lista el porqué de esta situación. 
El M en E. Mario Martin Morales Flores, Delegado Sindical del Personal Docente, solicita a todos 
los jefes de academia y departamento, no corten las continuidades en las cargas académicas, ya 
que es uno de los requisitos para el proceso de basificacion y que la forma como se distribuyen 
los grupos, sea lo más justo posible. 

                            La Lic. Marcela Rojas Maya, Jefa del Depto. de Formación Básica, comenta que cuando les  
                               ofrecen interinatos a los maestros, ellos no aceptan los horarios disponibles, quieren horarios  
                               especiales que no podemos ofrecer. 

El LAI. Luis Fernando Zepeda Flores, Jefe del Depto. de Estudios Profesionales, comenta: hay 
maestros que, como no se les da el horario que ellos quieren, prefieren quedarse sin grupos 
durante todo el semestre. 
El Dr. José Luis López Goytia, comenta: Antes de lanzar un examen de oposición busquen si hay 
candidatos dentro de la escuela que cumplan con el perfil, incluyendo a SEPI. 

d) Alumnos en estado de ebriedad en la escuela. 

El M en C. Emmanuel González Rogel, responde: si me lo permites en los asuntos generales 
quisiera tocar este punto. 
El Dr. Raúl Junior Sandoval Gómez, Profesor Representante de Posgrado, comenta: la semana 
pasada salió un anuncio el cual es alarmante. 



 
 

 
 
 
XLVI CONSEJO TÉCNICO CONSULTIVO ESCOLAR 

 
 
      

SEPTIMA REUNIÓN ORDINARIA  
 

P á g i n a  8 | 11 
   

UNIDAD PROFESIONAL INTERDISCIPLINARIA DE INGENIERÍA 
 Y CIENCIAS SOCIALES Y ADMINISTRATIVAS 

 

La Ing. Arq. Verónica García Méndez, Jefa del Depto. de Desarrollo Profesional Específico, 
responde: se trató de una mala broma por que no se les permitió estar en un salón sin profesor. 

e) Como van las gestiones para reparación del edificio de graduados 

La M en C. Rocío García Pedraza, responde: este punto ya se desahogó en la plática con el 
Secretario Ejecutivo del Patronato de Obras e Instalaciones. POI. del IPN, Ing. Arq. José Alejandro 
Camacho Sánchez. 

f) La limpieza en el edificio de pesados es insuficiente, se reportan varias áreas, así como también que hay maquinaria nueva 

sin condiciones de usarse, ya se solucionó por completo el problema de electricidad en este edificio, las maquinas 

sobrepasaron el periodo de garantía y capacitación para la operación de una máquina electroerosionadora de hilo, una 

máquina de corte por plasma y un simulador de soldadura eléctrica. 

La M en C. Rocío García Pedraza, comenta: que hace unos días se realizó cambio del personal de 
limpieza, sobre la empresa asignada y hablando con el encargado me comenta que asigno seis 
personas nuevas al edificio de pesados. 
La Ing. Velia Desiree Alvarado Romero, Jefa del Depto. de Competencias Integrales e 
Institucionales, comenta: El día jueves se presentó al nuevo personal de limpieza, se duplico el 
personal que teníamos anteriormente, estaremos monitoreando que se cumpla con la limpieza 
en las oficinas de los maestros, con respecto al punto dos ya se solucionó por completo el 
problema de electricidad desde hace mes y medio también se realizaron pruebas por parte de 
la empresa GIBSA el día dos de mayo con 12 equipos y cuatro salas de computo, el reporte fue 
que la subestación está trabajando al 40%, con respecto a los tres equipos nuevos que llegaron 
desde 2017 y 2018, en 2018 se empezaba a hacer la capacitación y nos llegó la pandemia, ya 
había venido el Ing. Eduardo Guadarrama a revisar los equipos pero es necesario contar con los 
manuales, hablando con el Ing. Isaac que es el jefe de laboratorios de procesos, comenta que en 
el proceso de pandemia y de cambio de laboratorios quedaron perdidos, aún no los tenemos 
esperamos pedir el apoyo a la empresa para pedir la capacitación y que nos expliquen cómo se 
utilizan estos equipos. 
Salvador Rojas García, Alumno Representante del Programa Académico de Ingeniería 
Ferroviaria, comenta varios compañeros han expresado que ha pasado con los laboratorios de 
pesados, específicamente de ferroviaria. 
El M en C. Emmanuel González Rogel, responde: Se han realizado varias gestiones para los 
laboratorios de pesados, vamos a recibir cerca de diez millones de pesos en equipamiento para 
nuestros laboratorios por parte de la Comisión de Operación y fomento a las Actividades 
Académicas, de las que nuestros laboratorios van a resultar beneficiados, también se realizó una 
gestión directamente al metro, solicitando durmientes, vías, un vagón, estamos esperando para 
saber cuándo podemos recoger este equipo. 
Salvador Rojas García, pregunta: ¿más o menos para cuándo será? 
El M en C. Emmanuel González Rogel, responde: quisiera decirte que, para el mes próximo, pero 
no está en mis manos, ya se realizó la petición y nos van a donar como 100 metros de vías para 
ferroviaria, ahorita que Salí fue porque vino una persona de una empresa alemana. 
La Ing. Velia Desiree Alvarado Romero, comenta: con respecto a laboratorios en específico de 
Ingeniería Ferroviaria, se les están dando prácticas para que no se las pierdan.  
El M en C. Emmanuel González Rogel, comenta:  

 El día 09 de mayo se contó con la visita de la Secretaria de Investigación Ana Lilia Coria y el Secretario 
Ejecutivo de la COFA de la Comisión de Operación y Fomento a las Actividades Académicas, Noel 
Miranda Mendoza con la intención de tener contacto con estudiantes, docentes y personal de apoyo, se 
llevó acabo un recorrido donde se detectaron algunas áreas de oportunidad y algunas necesidades, la 
intención de nuestro Director General es que los Secretarios visiten las escuelas, conozcan a la 
comunidad y vean las necesidades que hay.  
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 El día 11 de mayo contamos con una conferencia del Sub Secretario de movilidad de la CDMX, el Ing.  
Luis Ruíz Hernández quien por cierto es egresado de la UPIICSA y del Director General de Transito el Ing. 
Paulino Herrera, para fortalecer con su conocimiento y experiencia a nuestros Ingenieros en Transporte. 

 El día 16 de mayo se contó con la visita de la Secretaria de Seguridad Ciudadana en las instalaciones de 
la UPIICSA, el Lic. Víctor Pérez Acevedo y el Lic. Enrique Franco Flores, para tener una vinculación más 
directa con toda la comunidad y al mismo tiempo hacernos patente la preocupación que tiene el 
mismo Secretario de Seguridad Dr. Omar Hamid García Harfuch. Para brindarnos cursos y platicas que 
se necesiten. 

 El día 18 de mayo se tuvo una reunión con una funcionaria de Ferro valle con la finalidad de tener una 
vinculación estrecha para beneficio de nuestros estudiantes de Ingeniería Ferroviaria. 

 El día 19 de mayo tuvimos la visita del Director de Capital Humano el maestro Héctor Bello Ríos y el 
Órgano Interno de Control para hacer una invitación a nuestra comunidad de base a que realice su 
declaración patrimonial, pues estamos obligados como servidores públicos a realizarla.   

 El día 22 de mayo se llevó a cabo una visita con la empresa Skill Tech, para conocer sus productos de 
equipamiento de laboratorios, sumamente interesantes, la siguiente semana vendrán a dar un recorrido 
en laboratorios ligeros y laboratorios pesados para que nos hagan una propuesta de equipamiento y 
renovación y podamos hacer la solicitud respectiva a la COFA. 

 El último mensaje que quiero darles es, Invitamos a toda la comunidad a no caer en las adicciones, hay 
dos grupos de drogas las de curso legal que es el alcohol y el tabaco y de curso ilegal ambos son grupos 
que producen adicción, no basta con querer, hay que hacer, hay que hacer y cumplir con nosotros 
mismos, México es un país donde no había consumo de drogas, solo era un país de tránsito, panorama 
que hoy ha cambiado a aumentado el consumo de la marihuana en México y también de otras 
sustancias como la cocaína y como el fentanilo, cualquiera puede caer en las adicciones y todos 
debemos hacer nuestra parte para evitarlo, por lo que hago un llamado a toda la comunidad de la 
UPIICSA, principalmente estudiantes a seguir y asistir a las acciones que hemos realizado y que 
seguimos realizando para el combate de las adicciones, porque es muy triste ver que ya no solamente 
los viernes, sino también los lunes, los martes, los miércoles entonces, chicos que nos están siguiendo en 
la transmisión ayúdennos a ayudarlos, digan no a las adicciones, digan no a las drogas, digan no al 
consumo de alcohol, si lo hacen sean responsables pero no lo hagan dentro de la escuela porque si no 
se les va tener que aplicar la normatividad respectiva, por lo tanto se van a llevar acabo platicas de la 
normativa de los derechos, obligaciones y de las sanciones también, para que las conozcan, cuando en 
la escuela se detecta ya sea por reporte o de vista alguna situación de algún chico de alcoholismo o de 
consumo de droga, se activa un protocolo, se lleva para servicio médico, se determina que grado de 
alcohol tiene o que grado de adicción tiene, en ese momento se informa al grupo de los alumnos 
consejeros para que si alguien está presente acuda para ser testigo de trato y como se está llevando a 
cabo el procedimiento, en ese momento en mi calidad de presidente del COSECOVI instruyo al asesor 
jurídico, que también forma parte del COSECOVI para que levante el acta respectiva, lógicamente si el 
estudiante no se encuentra en condiciones para levantar su acta se le invita para que al día siguiente 
acuda a levantar el acta, quienes si la pueden levantar son las personas que lo acompañan, ese caso se 
somete a la Comisión de Honor y ya la Comisión de Honor determina la sanción, como una medida 
cautelar yo no voto en la comisión, solo si hay algún empate, entonces si tengo que votar, entonces 
ayúdennos a combatir las adicciones, es un grave problema que está presente en todo el país, no solo 
aquí en la escuela, ayúdennos a ayudarles y a los alumnos consejeros ayúdennos a pasar este mensaje a 
cada uno de sus programas académicos para que se cuiden los chicos.           

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Sin más asuntos que tratar, siendo las 14:46 horas del 23 de abril de 2023, se da por terminada la reunión; 
quedando pendiente de firmar al margen y al calce los que en ella intervinieron, para los fines y efectos legales a 
que hubiere lugar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Subdirectora de Servicios Educativos e 
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JUSTIFICA 
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7. LAI. Luis Fernando Zepeda 
Flores 
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González 

Profesor Representante de Posgrado  

11. Dr. Raúl Junior Sandoval 
Gómez 

Profesor Representante de Posgrado  

12. Dr. Roberto Herrera Mejía 
Profesor Representante del Depto. de 
Formación Básica 

 

13. Lic. Enrique Rodríguez 
Valdez 

Profesor Representante del Depto. de 
Formación Básica 

JUSTIFICA 

14. M en E. Víctor Rocha 
Martínez 

Profesor Representante del Depto. de 
Estudios Profesionales Genéricos 

 

15. Lic. Mónica Mendoza 
Navarro 

Profesora Representante del Depto. de 
Estudios Profesionales Genéricos 

 

16. M en C. María Nacira 
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Profesora Representante del Depto. de 
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17. Lic. María Cristina Guzmán 
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Profesor Representante del Depto. de 
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24. Alejandro Miguel Fadel 
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27.  
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Académico de Ingeniería en Informática, 
Turno Vespertino 

NO ASISTE 
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